
Tu te nourriras du travail de tes mains ;  
Heureux es-tu ! À toi le bonheur !  

         (psaume 127, 1-2) 

   

REGARDSREGARDSREGARDS   
Journal Paroissial St Georges de Boschervil le en Roumare  

    JUILLET - AOUT - SEPTEMBRE - OCTOBRE 2023                                             Numéro 88 - 2€  

Travaux dans les églises      -    La foi et les œuvres    -    Souffrances  



 Messes du dimanche 
 

Samedi 18h Messe dominicale anticipée dans les 
villages, en particulier les jours de fête patronale, 
là où est la fête  (voir la dernière page du journal)  
 

Dimanche 9h30 et 11h à Saint-Martin de Boscher-
ville (voir la dernière page du journal) 
 

 Messes de semaine 
 

Mardi     19h Messe à St-Martin de Boscherville 
Mercredi   7h30 Messe à St-Martin de Boscher-
ville 
Jeudi        19h Messe à St-Martin de Boscherville 
Vendredi  19h Messe dans les villages  
(voir la dernière page du journal) 
Samedi      8h30 Messe internationale en l’honneur 
de la Sainte Vierge, à St-Martin de Boscherville  
suivie d’un café à la sacristie 
 

 Confessions 
 

Dimanche 10h30 -11h à St-Martin de Boscherville 
Tous les jours 1/2 h avant la messe, ou quand vous 
voulez en demandant au prêtre 
 

 Laudes 
 

Dimanche   9h à St-Martin de Boscherville 
 

Du mardi au samedi 8h à St-Martin de B. 
 

 Adoration 
 

Jeudi   de 18h30 à 19h à St-Martin de Boscher-

Paroisse Saint Georges 
de Boscherville en Roumare 

 

11 chaussée Saint-Georges 
76840 ST MARTIN DE BOSCHERVILLE 

 

Tél. : 02.35.32.00.55      
 

Email : paroisse-boscherville@orange.fr 
 

Site internet : http://paroisseboscherville.org/  
 

Facebook : paroisse saint Georges de Boscherville 
Instagram : paroisse_boscherville 

 

L'appli de la paroisse 

Vous pouvez télécharger 

l'appli de la paroisse sur 

votre téléphone, et avoir à 

portée de main les infor-

mations, l'agenda, les messes, 

les contacts, etc. 
 

Secrétariat 
 

11 chaussée St-Georges (salle Jean-Paul II) 
Lundi - Mardi - Jeudi - Vendredi : 09h – 12h30 
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INFOS PAROISSE 

Mariages 
 

Avant toute démarche de réservation de salle et de date 
auprès d’organismes pour votre célébration de mariage, 
nous vous invitons à contacter directement la paroisse 
pour fixer la date de votre mariage, au moins six mois 
à l’avance. Nous nous devons de prendre en compte, en 
priorité, les demandes de nos paroissiens par rapport 
aux couples venant d’autres paroisses. Les demandes 
extérieures seront confirmées seulement 6 mois à 
l’avance selon les disponibilités restantes. 
 
 

Baptêmes 
 

Les enfants devraient être baptisés dans les semaines 
qui suivent leur naissance, mais il est bien sûr possible 
d’être baptisé à tout âge. Veuillez prendre contact avec 
le secrétariat pour fixer votre date, au maximum trois 
mois à l’avance.  
 

Les baptêmes sont normalement célébrés les :  
1er ou 3ème samedi à 16h30 là  où est dite la messe de 
18h00, sauf si un mariage est déjà prévu, 
2ème ou 4ème dimanche à 12h30 à Saint-Martin de Bos-
cherville. 

Android Apple 

Dates à retenir : 
 

16-19 juillet 2023 Pèlerinage VTT 
 

1er-9 août 2023 JMJ au Portugal 
 

15 août 2023 Assomption 
 

20-26 août 2023 Pèlerinage à Lourdes 
 

10 septembre 2023 Bénédiction des cartables et  
  barbecue avec nouveaux paroissiens 
 

23-24 sept 2023 Pèlerinage des pères de famille 
 

29 sept.-1 oct. 2023 Congrès mission à Rouen 
 

14 octobre 2023 Profession de foi 

Catéchisme et aumônerie 
Les enfants nés à partir de 2015 peuvent s’inscrire au 
catéchisme, à partir de 2012 à l’aumônerie. Une aumô-
nerie des collégiens et lycéens est également en place au 
sein de notre paroisse. Pour tout renseignement ou ins-
cription, merci de contacter le secrétariat. 

 

Réunion de rentrée du catéchisme (1e, 2e et 3e années): 
Mercredi 13 septembre 20h30-21h30 à la salle Jean-

Paul II (11 chaussée St Georges) 
 

Réunion de rentrée des aumôneries (toutes années): 
Jeudi 14 septembre 20h30-21h30 à la salle Jean-Paul II 

(11 chaussée St Georges) 

http://paroisseboscherville.org/


La dignité du travail 
En créant le monde Dieu a établi l’homme sur sa 

création pour qu’il la continue. Il devient ainsi co-
créateur avec l’unique Créateur. Cette dignité de 
l’homme, le lieu où il se rapproche de Dieu est son 
travail. C’est d’ailleurs un beau critère que nous 
pouvons appliquer pour notre discernement : ce tra-
vail que l’on me propose me permet-il de collaborer 
avec Dieu ? d’améliorer ou de continuer son œuvre 
de création ? de trouver Dieu ? 

 
Mais trop souvent, le travail est fidèle à une étymo-

logie classique : « tripalium », un instrument de tor-
ture ! Le travail réel est bien loin de l’image d’Épi-
nal que les curés nous présentent, d’ailleurs, savent-
ils même ce que c’est que le travail* ? 

 

Une histoire raconte la rencontre entre un homme 
et trois tailleurs de pierre : « que fais-tu ? » demande
-t-il. Les réponses : « Je tape sur un caillou », « je 
taille une pierre » et « je construis une cathédrale ». 

 Les trois réponses sont vraies, une seule élève 
l’âme. Il est vrai que nous ne sommes pas tous affai-
rés à restaurer ou construire des églises, mais nous 
sommes tous dans ce monde que Dieu nous confie. 
En réfléchissant dans ce numéro sur la valeur, la 
beauté et les difficultés du travail, je vous souhaite 
de faire la même expérience que Joseph dans son 
atelier : quand nous travaillons, Dieu est proche, 
peut-être même tout proche de nous.  

 
Abbé H Delavenne, curé 
 
* pour répondre : sachez que 

« curé » vient de « charge d’âmes ». 

ÉDITORIAL 
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Chaque mardi à 18h30  
à l’abbatiale 

 

Le groupe LA FRANCE PRIE, comme dans 2800 lieux .  

Notre monde a besoin de prière. 
Prier ensemble  

et pour ses proches, 
pour un voisin,  

pour la paix dans le monde… 
C’est une belle forme de  

charité ! 
 

Venez prier le chapelet avec nous si 
vous avez un petit moment de libre.  
Venez déposer vos intentions de 
prière au pied de la Vierge Marie à 
l’abbatiale. 
“Le Rosaire est le moyen le plus effi-
cace et le meilleur pour obtenir le se-
cours de la Vierge Marie”.  Pie XII 

Pour ceux qui souhaiteraient 
 

aller à la messe en semaine 
 

avant de partir travailler 
 

Messe du mercredi matin 

7h30 – 8h 
 

A l’abbatiale Saint-Georges 
 
 



Dossier :  LA FOI EN ACTE 
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Travaux de restauration de l’église 
Saint Martin de Quevillon 

Dont les origines remontent au XIème siècle 

Pendant l’été 2019, il a été réalisé le remplacement de la totalité de la cou-
verture en ardoises naturelles, y compris ensemble de travaux annexes, par 
l’entreprise Goujon de Saint-Laurent en Caux. 
 

De septembre 2022 à mars 2023, un ensemble de travaux de restauration de 
l’église a été effectué comprenant :  
 

- La réfection des joints des murs extérieurs en pierres blanches et moellons 
sur les deux façades de l’église, la 

réfection des joints de briques et moellons des trois tourelles (sacristie, chapelle, 
chœur) et le nettoyage et la réfection du fronton Ouest de l’église. L’ensemble des 
travaux de maçonnerie  a été réalisé par l’entreprise Landry d’Ectot l’Auber ; 

- La restauration de l’ensemble des vitraux de l’église par l’entreprise VITRAUX 
D’ART de Saint Aubin lès Elbeuf 

- La peinture de l’ensemble des murs intérieurs de l’église et réfection des parties 
détériorées, y compris nettoyage et rénovation des bancs et de toutes les boiseries 
par l’entreprise LAVENU du Houlme. 

- Le nettoyage et la rénovation des sols en pavés et dallages, effectués par des bé-
névoles 

 

La maîtrise d’œuvre de l’ensemble de la restauration a été réalisée par le Maire. 
 

Un très bon travail a été accompli par les entreprises, dans le respect de la restau-
ration du patrimoine. 

Ces travaux ont bénéficié du soutien financier de l’État, du Département de la 
Seine-Maritime 
et de la Métro-
pole Rouen 
Normandie. Les 
subventions ont 
représenté au 
total 80 % du 
montant des travaux. 
 

Pendant la réalisation de tous ces travaux, les célébra-
tions dans l’église ont été suspendues. La première 
messe après travaux a été célébrée le samedi 1er avril 
lors de la messe des Rameaux. Merci à l’Abbé Henri 
DELAVENNE de sa compréhension afin que les tra-
vaux puissent se réaliser dans les meilleures condi-
tions. 

 
Le Maire de Quevillon, Jean-Pierre PETIT 

Merci!!! 
Depuis la loi de 1905, sur la séparation des églises et de l’État, les communes et les paroisses se rejoignent dans la res-

ponsabilité des églises communales. Même si cela peut poser quelques difficultés, c’est une grande joie de pouvoir œuvrer 
ensemble. 

Cette joie est aujourd’hui matérialisée par les magnifiques réalisations dans les églises de La Vaupalière et de Quevillon. 
Nous voulons ici remercier toutes les municipalités, et à travers eux leurs administrés, de ces efforts admirables. 

En effet, il faut réussir à suivre les travaux, accompagner les entreprises, expliquer aux habitants, avoir une vision à long 
terme, dépasser les partis pris et même, bien souvent, mettre la main à la tâche. 

Beaucoup de ces choses sont ignorées du public, mais que le bon Dieu vous comble de ses bénédictions pour ces beaux 
résultats. 

Vous pouvez tous être sûrs de nos prières. 
Au nom de tous les paroissiens, l’équipe d’animation paroissiale et le curé.  
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Dossier : LA FOI EN ACTE 

Travaux de restauration de l’église 
Saint Léonard de La Vaupalière 

Après les travaux importants des 2 années antérieures de maçonnerie, 
électricité, décors  peints et des vitraux, nous entamons la dernière 
ligne droite des travaux triennaux. L’édifice sera remis pour le culte 
et les diverses manifestations liturgiques et autres, en début de l’an-
née 2023. 
 
MAÇONNERIE : suite à la découverte d’un support défaillant dans 
l’allée centrale, nous avons pris la décision en accord avec l’archi-
tecte en charge des travaux, de reprendre cette allée en pavés sur une 
surface de 9 m2. Cette reprise n’occasionnera pas de surplus au mar-
ché initial, du fait  de moins value liée au sol de la nef. 

Lors de la pose du dallage de l’église, il est prévu sur toute la périphérie de l’église en pied de mur, une bande ventilée 
avec du gravillon fin. 

 

Un badigeon pour l’ensemble des murs de la nef sera peut-être nécessaire après le séchage complet des murs. 
 

MENUISERIE : La restauration de certains bancs et la repose de l’ensemble à l’intérieur de l’édifice est imminent, ainsi 
que la remise en état du confessionnal et sa remise en place. 

 

ELECTRICITÉ : travaux de finition dans le chœur de façon à occulter les passages de câbles. 
 

PEINTURE : menus travaux (porte de la sacristie à repeindre ainsi que les câbles à la base du clocher. 
 

Concernant la litre seigneuriale, les recherches aux archives pour retrouver son intégralité, n’ont malheureusement rien 
donné. Sous couvert et avec la validation de la DRAC, il a été décidé : de restaurer les 2 blasons pour les parties qui pou-
vaient être reconstituées et le reste de la litre sera suggéré en réalisant 2 filets d’un ton grisé encadrant un badigeon d’un 
ton plus clair que l’enduit permettant de comprendre la lacune de la litre. En effet, la couche picturale s’est trouvée totale-
ment supprimée lors de la campagne de restauration et de réfection d’enduit dans les années 1960… 

 

Enfin, il a été demandé d’installer une sonorisation de l’église. Nous sommes en attente de devis pour faire cet aménage-
ment qui, une fois les travaux totalement terminés, permettra une meilleure sonorité lors de la pratique du culte, notam-
ment.  

Le Maire de La Vaupalière, Bernard BRUNET. 

Photos prises par Axel (merci!!!) 
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Dossier :  LA FOI EN ACTE 

La foi et les œuvres sont-elles 
indissociables ?  

 

Tout d’abord, que veulent dire les mots ? 

 La foi est-elle juste une croyance, ou bien adhésion 
sans réserve, confiance totale dans une parole don-
née ? 

Saint Paul nous donne cette explication toute 
simple : « La foi est une façon de posséder ce que 
l'on espère, un moyen de connaître des réalités 
qu'on ne voit pas. » Hébreux 11,1 

Ceci est possible si on reçoit comme un enfant la Parole 
de Dieu dans son cœur. Cette Parole nourrit notre vie 
intérieure, nous aide à prier 
et à mener une vie animée 
par la Charité c’est-à-dire 
par l’amour (qui vient de 
Dieu par l’Esprit Saint). 
En fait, la foi est une ré-
ponse à l’appel de Dieu 
adressé à tout être humain. 

 Que veut- dire : avoir foi 
en l’homme ? 

Pour un chrétien, tout part 
d’abord de Dieu. Il faut 
d’abord avoir foi en Dieu et 
aimer Dieu, pour pouvoir 
ensuite avoir foi en 
l’homme, notre frère parce 
qu’il est aussi fils de Dieu. 

 Que veut dire avoir la 
Foi ? 

La Foi met en mouvement. 
Elle fait vivre autrement. 
Jésus est venu comme ser-
viteur (ministre vient du 
latin minister = minus = 
serviteur), et non comme 
chef (magistrat, du latin 
magister = maître). 
Croire que Dieu existe ne 
veut pas dire qu’on a la foi. 
Croire, c’est vouloir croire, 
même si on a plein de ques-
tions ou de doutes. Notre 
foi chrétienne, c’est le 
Christ. Le chrétien désire 
mettre le Christ au milieu 
de sa vie pour mieux servir 
son prochain. 

 Et nos œuvres ? 

Nos œuvres, nos actes comprennent toute notre vie, notre 
façon d’être, de penser, de travailler, de prier. On est 
chrétien 24h/24, dans la famille comme dans le travail : 
c’est ce que l’on appelle l’unité de vie. La foi doit se tra-
duire dans la vie quotidienne, sinon existe-t-elle vrai-
ment ? 
 

 La 1ère œuvre, n’est-ce pas l’amour du prochain ? Parce 
que Dieu est amour ; il n’est qu’amour. 

S’ajuster à Dieu 

Dans l’Ancien Testament, Dieu avait donné sa Loi aux 
hommes pour qu’en la suivant, ils soient sauvés. 
Saint Paul précise que la Loi permet à l’homme de con-
naître son péché. Mais l’homme oublie trop souvent que 
la Loi est une parole d’amour de Dieu, et au lieu de pren-
dre la Loi comme un moyen d’aimer, il en fait un moyen 
de mesurer avec satisfaction sa fidélité, d’acquérir des 
soit-disant mérites, bref d’être content de lui. La Loi 
risque de l’enfermer sur lui-même : ce qui serait le con-
traire de la sainteté ! 
Exemple : le pharisien content de lui, et le publicain 
humble au dernier rang. (Luc 18,9-14) 
  

Saint Paul affirme que les mé-
rites ne servent à rien par eux-
mêmes. Ce qui justifie (sauve) 
l’homme, c’est sa relation vi-
vante avec Dieu, c’est-à-dire 
sa foi. 
Exemple : Abraham (avant 
Moïse) ne connaissait pas la 
Loi, mais il était rendu juste 
par sa foi et sa confiance en 
Dieu. 
 

En fait : seul le Christ, à la 
fois pleinement Dieu et plei-
nement homme, rend possible, 
par sa vie, sa mort et sa résur-
rection, la justification de 
chaque homme devant Dieu. 
C’est dans le Christ que 
l’homme entre en relation vi-
vante avec Dieu. La Foi est 
acceptation de la présence de 
son Esprit au cœur de chacun. 
Et son Esprit pousse l’homme 
à rendre gloire au Père et à 
aimer son prochain. 

Si vous vivez en vous confor-
mant à votre nature propre, 
vous allez mourir, mais si par 
l'Esprit vous faites mourir les 
manières d’agir du corps, 
vous vivrez. 

  En effet, tous ceux qui sont 
conduits par l'Esprit de Dieu 
sont fils de Dieu. (Romains 8, 
13-14) Encore faut-il que 
l’homme (pécheur, le vieil 
homme, comme dit Saint Paul) 
accepte cette action de Dieu 

qui le transforme complètement. En glorifiant Dieu, il 
fait déjà ce qui sera au cœur même de son bonheur éter-
nel : il devient « un homme nouveau » qui marchant vers 
la lumière, fait des œuvres de lumière. Bref il est saint. 
 

Devenir juste… être justifié… être ajusté à Dieu. La jus-
tice de Dieu ne nous menace pas, mais signifie plutôt que 
Dieu nous donne les moyens de nous ajuster à Lui. 

Pour mieux comprendre notre propos, voilà un 

exemple donnée par le Youcat (catéchisme pour les 

jeunes, par le pape Benoît XVI) § 21 sur la foi: 

 

Pas facile de croire ! 

« Beaucoup disent que croire ne leur suffit pas, ils veu-

lent savoir. Mais le mot « croire » a deux sens tout à 

fait différents. Quand un parachutiste demande à l'em-

ployé du club : « Mon parachute a-t-il été plié correc-

tement '? et que celui-ci répond: «Euh ! il me semble 

que oui ! », cette réponse ne lui convient pas. Il veut 

savoir et en être sûr. Si, en revanche, il a demandé à un 

ami de plier son parachute, et que celui-ci répond à la 

même question : Oui, je l'ai fait personnellement, tu 

peux me croire ! » Le parachutiste répondra : « Oui, je 

te crois ! » Cette foi est beaucoup plus qu'un savoir, 

elle est une certitude. Elle est pleine de confiance. Telle 

est la foi qui a fait 

émigrer Abraham 

vers la Terre Pro-

mise, et permis aux 

martyrs de tenir bon 

jusque dans la mort 

et c'est elle qui sou-

tient encore aujour-

d'hui des chrétiens 

persécutés. Une foi 

qui saisit l'être hu-

main tout entier. » 
Alors, quel est ma 
foi aujourd'hui ? 
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« La médaille de l’amour du prochain »  
 
Qui d’autre que Dominique Lasnez peut repré-
senter au mieux la foi traduite dans les actes ? 
 
Depuis des décennies, Dominique se multiplie 
dans les associations caritatives, notamment 
L’Autobus, le Samu social de Rouen. Toujours 
à l’œuvre dans les maraudes jusqu’à pas 
d’heure, prête à rendre service, à distribuer 
sandwiches, repas chauds préparés par la pa-
roisse Saint-Georges en hiver, soupes, café avec 
un mot pour réchauffer les cœurs, donner vête-
ments et couvertures...  Impossible d’oublier 
son sourire, ses cheveux blancs tout courts et sa 
veste bleu marine !  Tout 
le monde la connaît, de-
puis les démunis qui 

l’appellent souvent maman, jusqu’aux édiles qui ont voulu ré-
compenser son dévouement inaltérable et tenace. 
 
Mardi 2 mai dernier, Dominique a été faite chevalier de 
l’Ordre national du Mérite par Madame Marie-Claude Lins-
kens, présidente départementale de l’association des membres 
de l’Ordre. Les discours de Monsieur Jean-Marie Royer, maire 
d’Hénouville, de Madame Linskens, puis Madame Catherine 
Morin-Desailly, sénateur de Seine-Maritime, ont rappelé les 
nombreuses activités de Dominique, et entre autres la prési-
dence de l’association rouennaise ARAMI qui accompagne 

jusqu’au cimetière les 
personnes isolées mortes 
à l’hôpital, en Ehpad ou 
dans la rue, pour leur 
rendre un dernier hommage. 
 
Jean-Marie Royer avait ouvert 
largement les portes de la salle 
polyvalente pour remercier et ho-
norer son animatrice hénouvillaise 
du CCAS, en présence du père 
Henri Delavenne curé de la pa-
roisse Saint-Georges de Boscher-
ville en Roumare, du père Mel-
chior Mombili nouveau curé de 
Duclair, et des maires des com-
munes voisines. La fête fut simple, 
chaleureuse et joyeuse, à l’image de Dominique. 

Syl. D. 

Comment être sauvé si on n’a pas la Foi, si on ne connaît 
pas Dieu ? 

Ce qui compte, c’est l’amour. Si on a fait des œuvres avec 
amour, tout est bien. Mais au bout du chemin de notre vie, 
il y aura toujours un acte de foi à faire, c'est-à-dire recon-
naître ses péchés et faire confiance à l’amour de Dieu et à 
sa miséricorde, ceci pour tous les hommes. Ce sera peut-
être notre plus grand acte de liberté. Si on est chrétien, il 
faut penser que Jésus nous a promis de venir nous cher-
cher pour nous mener à son Père. Il nous a dit aussi : « Je 
suis le Chemin, la Vérité, la Vie » 

Qu’est-ce que la Bonne Nouvelle ? 

Jésus est venu pour tout le monde, même ceux qui ne 
croient pas, qui ne savent pas ; ils le sauront plus tard de 
toutes façons, et au plus tard au passage de la vie terrestre 
à la vie éternelle. Voilà la Bonne Nouvelle ! 
 

Finalement, la foi et les œuvres sont toujours liés, puisque 
tout est affaire d’amour ! C’est le chemin du bonheur éter-
nel que nous espérons tous.   

 

Syl. D 
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Les différentes souffrances 
 
Il existe de grandes différences entre les souffrances, et 

par là de grandes différences entre leurs conséquences.  

Souffrir d’attendre le paradis 

Nous laisserons pour l’instant de côté cette bonne souf-
france qui vient de l’attente du salut : « la création tout en-
tière gémit et souffre les douleurs de l'enfantement. Et ce 
n'est pas elle seulement ; nous aussi, qui avons les prémices 
de l'Esprit, nous gémissons en nous-mêmes, attendant 
l'adoption [des enfants de Dieu], la rédemption de notre 
corps. Car c'est en espérance que nous sommes sau-
vés. » (Rm 8,22-24) Nous ne sommes pas encore sauvés, 
nous en souffrons, mais nous ne sommes pas résignés car il 
y a une espérance. 

Souffrir physiquement 

Quand nous pensons aux souffrances, nous imaginons 
tout de suite les souffrances physiques, avec leur lot de ma-
ladies, d’accidents et de malheurs. Ces souffrances peuvent 
être terribles et, comme les amis de Job (Jb 2,13), nous ne 
pouvons que nous taire face à elles. Nous devons aussi ad-
mirer le courage et la résilience de tant de nos contempo-
rains qui affrontent des épreuves. À ce titre, admirons les 
porteurs de handicap tout comme nous admirons ces spor-
tifs à qui, dans un souci d’équilibre avec les autres, les ar-
bitres ont ajouté un poids, une difficulté, appelée justement 
handicap. Il est déjà admirable de vaincre, mais plus encore 
quand on a dû surmonter des difficultés que les autres n’ont 
pas. Mais cela ne justifiera jamais aucune souffrance : celui 
qui tenterait d’expliquer : « vous souffrez car ainsi vos ef-
forts sont encore plus méritoires » ferait de celui qui a déci-
dé de la souffrance un tyran sans cœur. Or, seul Dieu pour-
rait rentrer dans cette accusation. C’est la question clas-
sique que nous avons affrontée au dernier parcours Bêta (n°
14 : « si Dieu est bon, pourquoi la souffrance ? »).  

La réponse de Dieu n’est pas une explication ou une justi-
fication, elle est une présence : Dieu est là, présent dans 
toute souffrance, depuis que le Christ a porté tous nos pé-
chés sur la croix, depuis qu’il les a cloués sur la croix.  

Souffrances de l’esprit 

Mais là apparaît un autre type de souffrance : la souf-
france de l’esprit. Elle peut toucher notre intelligence, notre 
psychologie, nos sentiments. Un exemple parlant se trouve 
dans le mouvement des gilets jaunes. Les personnes qui se 
sont positionnées sur les ronds-points ne souffraient pas 
directement du prix de l’essence, des quelques centimes en 
plus, mais ils se sentaient écrasés entre les injonctions con-
tradictoires : travailler, mais ne pas polluer, être stigmatisés 
car ils se déplacent en voiture, mais ne pas pouvoir accéder 
à des transports en commun, etc. L’absurdité les a conduits 
à réagir. Et cette réaction était intéressante : en se mettant 
sur les ronds-points ils voulaient remettre l’homme au 
centre d’un monde qui tourne en rond. L’intuition était 
juste, comme une foule qui chante a tendance à chanter 
juste alors qu’elle est peut-être composée de mauvais chan-
teurs : la remise au centre de l’homme n’était peut-être pas 
théorisée par un porteur de gilet, mais elle a été générale.  

Souffrances de l’âme 

Il existe pourtant encore un autre type de souffrance, plus 
grave, celle qui touche notre âme. Elle peut rester enfouie 
plus longtemps, et peut même sembler négligeable, car elle 
ne se ressent pas si brutalement. Elle est le fruit de ces con-
tradictions entre la foi déclarée et la foi réelle. Elle est par 
exemple bien visible dans cet énoncé contradictoire : 
« croyant non pratiquant ». Or, si quelqu'un est vraiment 
croyant, rien ni personne ne pourra jamais l’empêcher de 
mettre sa foi en pratique, et si quelqu'un met en œuvre ce 
que le Christ nous demande, sa foi latente peut même lui 
permettre d’être sauvé grâce à l’intercession de l’Église. 
L’exemple de la révolution française montre ce que peut 
être l’éclatement d’une « bulle de foi », de distances si 
grandes entre la foi proclamée et les actes.  

Souffrances anticipées 

Il ne faudrait pas négliger enfin les souffrances que nous 
imaginons comme possibles. A l’image d’un enfant qui est 
terrorisé par le monstre qui se cache – peut-être – sous le lit 
ou dans le placard. Nous pouvons en rire quand il s’agit 
d’enfants, moins quand les législateurs agissent ainsi. C’est 
le cas de l’euthanasie : les médecins et le personnel soi-

Jeanne d’Arc : modèle d’espérance dans la souffrance, 
sur le bûcher comme devant ceux qui doutaient d’elle. 
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Dossier : LA FOI EN ACTE 

2023: double jubilé de la 
naissance et de la béatifi-
cation de Sainte Thérèse 
de Lisieux (du 8 janvier 
2023 au 7 janvier 2024). 

Le 2 février 2023 est la date du 150ème anniversaire 
de la naissance de Sainte Thérèse et le 28 avril le 
100ème anniversaire de sa béatification. 

 

A l’occasion du jubilé de sa naissance, Thérèse de 
Lisieux a été inscrite sur la liste des anniversaires 
auxquels l’UNESCO est associée pour le biennium 
2022 /2023. 

L’organisation internationale constituée en 1945 
après la 2ème guerre mondiale, gratifie des personna-
lités ou des institutions qui ont œuvré en faveur de 
la paix à travers l’éducation, la culture et la science. 

 

« Par sa vie, Thérèse de Lisieux se découvre 
comme femme de culture dont les écrits nous invi-
tent à scruter le mystère de l’homme et le mystère de 
Dieu. Assurément, elle est éducatrice dans l’âme. Elle 
prend le risque de perdre pour faire grandir en son temps 
les novices qui lui sont confiées et nous faire advenir au-
jourd’hui, à ce que nous devenons , selon chacune de nos 
vocations. Thérèse de Lisieux nous révèle encore « la 
science d’Amour » pour laquelle le pape saint Jean-Paul II 
l’a déclarée Docteur de l’Église en 1997. »  Père Olivier 
Ruffray, Recteur de la Basilique. 

 

De ses parents, Louis et Zélie Martin, Thérèse de Li-
sieux disait : le bon Dieu m’a donné un père et une mère 
plus digne du ciel que de la terre ». 

 

Louis Martin était horloger et faisait partie d’un cercle 
qui réfléchissait aux obligations sociales des employeurs. 

Zélie Martin avait crée une entreprise de couture, fabri-

cante du point d’Alençon, 
avec dix-huit ouvrières à 
domicile qu’elle « aimait 
comme sa propre famille ». 
Louis et Zélie Martin ont 
été canonisés le 18 octobre 
2015 par le Pape François. 
Ils sont fêtés le 12 juillet, 
date de leur mariage. 
 

Sainte Thérèse de Lisieux a 
écrit ses souvenirs d’en-
fance à la demande de sa 
sœur aînée Pauline, reli-
gieuse également. « La plus 
grande sainte des temps 
moderne » comme le disait 
le saint pape Pie X y ra-
conte sa vie et son chemine-
ment intérieur. 
« Histoire d’une âme » a été 
vendu à 500 millions 
d’exemplaires et est traduit 
en une cinquantaine de 
langues. 
 

Un million de pèlerins par an viennent à Lisieux grâce à 
sainte Thérèse. La basilique a été consacrée en son hon-
neur en 1954. 

Une exposition sur la vie de la sainte est actuellement 
visible au sanctuaire de Lisieux à l’occasion du jubilé. 

Les samedis 1er juillet, 5 août, 2 septembre, 4 novembre, 
2 décembre 2023 à 14 h 30, nous pouvons bénéficier d’un 
parcours spirituel dans la basilique, animé par un chape-
lain. 

 

Sanctuaire de Lisieux : 31 rue du Carmel – Lisieux. 
Tel : 02 31 48 55 08  
 www.therese-de-lisieux.catholique.fr 
 

« Histoire d’une âme » est à la bibliothèque de la salle 
Saint Jean-Paul II 

C.V. 

gnant peuvent témoigner que plus un malade s’approche 
de la mort ou rentre dans la maladie, moins il demande 
l’euthanasie. C’est encore plus vrai quand il est accompa-
gné dans sa lutte : quand les soins palliatifs commencent, 
la demande de mort disparaît. Ainsi : théoriser l’euthana-
sie est un caprice de bien portants solitaires, qui veulent 
mourir en bonne santé. Mais si nous sommes solidaires 
des malades et les aidons à lutter, ils pourront affronter la 
mort comme des vivants, comme le Christ.  

Entrez dans l’espérance  

Nous ne savons pas si Malraux (cité par Saint Jean Paul 
II dans son livre « entrez dans l’espérance ») avait raison 
de dire que le XXIe siècle serait religieux ou ne serait pas, 
mais il est patent que l’absence de foi, et donc d’espé-
rance, conduit à une dérive suicidaire et mortifère. Il se-
rait trop long de faire la liste des morts légales, rembour-
sées, vantées, des appels à l’anéantissement de personnes, 
de catégories ou de peuples, mais notre siècle se lance 
bien vite dans ce tourbillon de destructions.  

Pire : dans un amalgame blessant, tous les croyants sont 
rassemblés dans un soupçon contre « les religions » sans 
distinction. Un chrétien ne peut que s’attrister d’un tel 
raccourci, surtout quand il est conscient des trésors 
qu’offre sa foi. En matière de travail, par exemple : bien 
qu’il soit vu de plus en plus comme une souffrance, voire 
une torture, sa pénibilité physique est loin des conditions 
décrites par Zola. Il est effectivement touché par des ab-
surdités grandissantes. Et la foi chrétienne offre des bous-
soles sûres pour lui redonner du sens : « puis-je dire que 
mon travail participe à l’œuvre de Dieu ? ». C’est la rai-
son pour laquelle aucune souffrance – spirituelle, intellec-
tuelle ou physique – ne lui est étrangère. C’est pourquoi 
l’Église invite chaque travailleur à lever les yeux, quelles 
que soient ses pesanteurs. Comme le dit Guy de Larigau-
die : « s’il en a le cœur, il peut lui aussi sur son pauvre 
navire lourd de paperasses et de routines, marcher à 
l’Étoile. » (Étoile au grand large) 

 
Abbé H. D. 
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ÇA S’EST PASSÉ CHEZ NOUS 

La retraite des premières communions... 
 

Cette année, nous avons accueilli pour la retraite neuf enfants : Lola, Jade, Victor, Rachel, Éloi, Sixte, Albane et Char-
lotte. 

 

Dès son arrivée, le matin, la benjamine du groupe nous dit à quel point elle était contente de venir préparer sa première 
des communions et qu'elle avait hâte de recevoir Jésus. La journée a été rythmée par des jeux sur la vie de Jésus, il y a eu 
aussi une petite mise en scène de la multiplication des pains (Jn 6 ; 5-13) faite par les enfants. Ils ont eu la chance égale-

ment après le déjeuner d'écouter une lecture faite par le Père 
Delavenne sur Sainte Ismalda, la petite fille « aussi douce que 
le miel ». Tous ces futurs communiants ont retrouvé notre curé 
le dimanche matin avant la messe, pour faire une rapide visite 
de l'abbatiale, recevoir le sacrement du pardon et surtout ap-
prendre « techniquement » à recevoir le Corps du Christ. Ils 
ont ensuite accompagné les enfants de chœur en procession 
pour le début de la messe. 
 

Nous avons passé un moment très agréable auprès de ces en-
fants pendant leur retraite et leur souhaitons une belle pre-
mière communion ! 

Les catéchistes 

Pèlerinage des jeunes 

de Bom Jésus à Fatima... 
Tels des pèlerins égarés, nous sommes allés marcher sur 

les pas de Lucia, Jacinthe et Francisco… vous connais-
sez ? ces trois petits bergers, à qui est apparue Marie le 
13 de chaque mois de mai à octobre… 

Ce fut pour notre groupe de douze jeunes et leurs ac-
compagnateurs la découverte d’un pays, d’une langue, 
d’une culture, empreinte marquée du christianisme et ses 
différents sanctuaires. 

 

De celui de Bom Jésus, perché en haut d’une colline de 
Braga, où nous avons pu dire la messe au sein de sa ma-
jestueuse église, avant de redescendre les 577 marches 
des escaliers des trois vertus et des cinq sens, s’arrêtant 
devant les petites chapelles qui représentent les stations 
du chemin de croix. En passant par Sao Bento et petite 
baignade dans le «  

Pparque Natural de Gèrès » ou encore Notre Dame de 
la Paix à Ponto de Barca, ancien lieu de pèlerinage avant 
Fatima, où l’on extrait le quartz. A Fatima, en commen-
çant par concélébrer la messe en Français dans la cha-
pelle des apparitions, ce fût la découverte de l’immense 
sanctuaire édifié au nom de Notre Dame de Fatima, mais 
surtout le plus poignant, la visite du village où vécurent 
les 3 Pastorinhos resté tel quel, et enfin le chemin de 
croix sous les oliviers, où nous avons prié pour la pa-
roisse. 

 

Mais c’est aussi l’accueil des portugais, qui ont su nous 
ouvrir les portes de chaque petite église et autre chapelle 
de village, afin que notre curé puisse dire la messe 
chaque jour. Un petit clin d’œil à notre chauffeur, qui 
nous a concocté l’itinéraire et nous a accompagné avec 
joie et bonne humeur ! Enfin, un pèlerinage avec groupe 
d’Aumônerie bien sympathique où chacun a pu trouver sa 
place, pour la majeure partie servants d’Autel également 
et donc enrichir sa connaissance des lieux saints.   

   M.L. 

 
Vianney : Une semaine de plaisir et de découverte dans 

la foi, j’ai adoré Fatima ! 
Capucine : Un super pélé dans un lieu incroyable. Ma-

gnifique expérience à refaire avec joie. Surtout le sanc-
tuaire de Fatima ! 

Kilian : Les lieux dont je me souviendrai toute ma vie 
sont Bom Jésus et Fatima. Je serai toujours admiratif en-
vers les personnes qui traversent la place à genoux en 
priant le chapelet. J’ai beaucoup aimé ce pèlerinage avec 
de belles personnes. 

Sarah : Les lieux dont je me souviendrai sont :  Fatima 
car j’ai beaucoup de respect envers les gens qui traversent 
la place à genoux, et Porto car la cathédrale était magni-
fique !  

Maxime : J’ai beaucoup aimé le sanctuaire de Fatima, 
c’est un lieu magnifique avec une histoire incroyable !  

Marine : J’ai beaucoup aimé le sanctuaire de Fatima et 
l’histoire des trois petits bergers, et l’harmonie du groupe 
était très sympa (soutien et encouragements). 

Joackim : C’était l’occasion pour ma famille et moi-
même de faire découvrir le pays de mes origines, ce beau 
pays qu’est le Portugal avec l’évènement le plus mar-
quant de l’histoire des apparitions de la Vierge !  

Taoline : Le pèlerinage m’a beaucoup marqué, je me 
suis rapprochée des gens du groupe et de Dieu. Le mo-
ment qui m’a le plus marquée c’est la découverte de Fati-
ma et l’histoire des apparitions, j’ai aussi beaucoup aimé 
les moments partagés tous ensemble !  

Matt : L’endroit que je retiens le plus est Fatima, c’était 
grand et très beau ! 

Rose : L’endroit que j’ai préféré durant ce pèlerinage 
était Bom Jésus, le sanctuaire était magnifique ! J’en 
garde des souvenirs merveilleux !  

Marlyne -Hortense : Tous ces lieux spirituels m’ont 
portée. Grâce à leur Madone, Notre Dame de Fatima, les 
empreintes de la culture chrétienne dominent toujours ce 
beau pays ! Toutefois, la gare de Porto m’a laissée un 
magnifique souvenir ! Elle m’a permis de découvrir l’his-
toire portugaise avec toutes les grandes fresques en Azu-
lejos ! 
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ÇA S’EST PASSÉ CHEZ NOUS 

Le rallye des collégiens 
du doyenné                   

à Saint Martin 
Dimanche 14 mai à 9h au manoir de l’aumône-
rie, une cinquantaine de jeunes âgés de 11 à 15 
ans du doyenné Rouen ouest  se sont retrouvés 
une nouvelle fois cette année pour le rallye. Les 
propriétaires des lieux nous avaient gentiment 
mis une très belle salle à disposition. 
Autour d’un petit déjeuner, le Père Delavenne 
leur a présenté le déroulement de la journée. 

C’est un jeu original sur l’évangélisation qui leur a été proposé. L’objectif était de gagner des points au cours de diffé-
rentes activités de la journée. Ces points se transformaient en sacrements-coups de tampon qu’ils reportaient ensuite sur un 
carton. Ils devaient choisir entre devenir, diacre, prêtre, évêque ou marié. En fonction de ce que le joueur de l’équipe choi-
sissait, il pouvait ensuite évangéliser les autres membres de son équipe : exemple : un prêtre pouvait donner 3 coups de 
tampon supplémentaires à son équipe. Le but final étant d’avoir reçu tous les sacrements de l’initiation (baptême, confir-
mation, communion), rempli toutes les cartes de tous les membres de l’équipe. Même si ce n’est pas simple à expliquer sur 
le papier, en réel, les jeunes ont adhéré et se sont vraiment beaucoup amusés. 

Le jeu a commencé par les laudes à 10h à la chapelle Saint Gorgon du manoir de l’aumônerie puis nous avons participé à 
la marche des rogations à 10h30 en direction de l’abbatiale. 

Arrivés vers  11h dans le centre de Saint Martin, la journée s’est poursuivie autour de jeux dans les jardins de l’abbatiale. 
Tous les présents ont pu découvrir la beauté de ces jardins ainsi que le labyrinthe et le cloître sous un très beau soleil. 

Après un court passage par l’abbatiale pour prier, une pause déjeuner bien méritée, les différentes équipes sont reparties 
vers les boucles de la seine pour participer à un rallye photos préparé par le Père Delavenne. 

Le rallye photos de 2h terminé, ils se sont retrouvés autour d’un goûter à la salle paroissiale, puis se sont rendus à l’abba-
tiale pour la messe en présence de leurs familles et des autres prêtres du doyenné pour clôturer cette très belle journée. 

Les organisateurs 

 

Chemin 
de croix 

Profession de foi 
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A VENIR 

Congrès Mission… à Rouen 

Depuis 2015, le Congrès Mission rassemble des milliers de chrétiens une fois 
par an pour réfléchir à la question toujours nouvelle : 

«COMMENT PROPOSER L’EVANGILE 

A LA SOCIETE ACTUELLE ?” 

 

Quand ? du Vendredi 29/9 au Dimanche 1/10 
 

Où ? Près de chez vous ! Toulouse-Lille-Tours-Nantes-Marseille(21 au 24 

septembre)-Lyon-Rouen-Besançon 
 

Quoi ? Chacun est invité à participer à des ateliers, des conférences, des 
tables rondes, aux messes du jour, à des concerts, des spectacles, un village 
de stands, des buvettes, et à partager sa foi... 
 
Pourquoi ? 
Susciter un grand enthousiasme, renouveler son zèle et son élan mission-
naire, éprouver la vitalité de l'Évangile. 
 
Donner des clés et de nouvelles idées pour annoncer l'Évangile. Découvrir et 
faire connaître les initiatives locales. 
 
Créer un grand réseau sur toute la France pour s'édifier, s'encourager, créer 
des synergies. Rencontrer des chrétiens de la France entière qui partagent l'ur-
gence de la mission. 
+ d’infos sur congresmission.com         Suivez-nous sur internet     Syl. D. 

Pèlerinage diocésain à Lourdes 
 
Le pèlerinage a lieu du 20 au 25 aout 2023. 
 
Pour les personnes intéressées, il ne reste que quelques jours 

pour s’inscrire. (Il est à noter que toutes les inscriptions au-delà 
du 14 juillet subissent une plus value, ). 

 
Bernadette LECLERE reste disponible pour tous renseigne-

ments et /ou inscriptions pour le train, pour l’hôtel et pour le 
déroulement du pèlerinage. 

 
Vous pouvez appeler le secrétariat de la paroisse qui vous 

mettra en contact avec la responsable.             B. L. 

Messe de la moisson 

Samedi 16 septembre à 19h 

Église Notre Dame de l’Assomption 

Roumare 
Il y aura des bouquets d’épis de blé à composer, l’église à 

décorer… Rejoignez-nous pour participer à cette fête. 

A. D. 

Journées Mondiales                   
de la Jeunesse 

 

Les jeunes qui ont entre 16 (ou 18 selon le diocèse) et 30 ans 
se retrouveront à Lisbonne au Portugal du 1er au 6 août 2023. 
Au programme : messe par le Pape, catéchèse avec des 
évêques, concerts, expositions, pèlerinages, chemin de croix, 
prières, et bien d’autres choses.             St. D. 
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A VENIR 

Le baptême catholique 
 

Le baptême est le premier des sept sacrements reçu par l’homme qui entre ainsi dans la famille des chrétiens et dans 
l’Église. Toute personne peut recevoir le baptême. Il n’y a pas de condition d’âge. Ce sacrement unique est un don que 
Dieu veut donner à tout homme, toute femme, tout enfant quel que soit son âge qui, librement, met sa foi en Dieu et dé-
sire connaître Jésus-Christ. En 2022, plus de quatre mille adultes ont reçu le baptême dans tous les diocèses de France. La 
majorité avait moins de quarante ans. 

 
Le choix du parrain et de la marraine est très important. Ceux-ci 

auront comme mission de transmettre la foi comme les parents. 
Tertullien, un père de l’Église, affirmait au troisième siècle : « on ne 

naît pas chrétien, on le devient et on le devient par le baptême ». 
 
Le mot baptême vient du verbe grec « baptizein » qui signifie 

« plonger-immerger ». L’eau est le symbole du baptême. Être baptisé, 
c’est être plongé dans l’amour de Dieu. 

 
Lors du baptême, le célébrant verse l’eau, par trois fois, sur le front 

du baptisé et il prononce la formule millénaire : « Je te baptise au nom 
du Père, du Fils et du Saint-Esprit ». 

 
Le baptisé est plongé dans la mort et la résurrection du Christ. Il 

meurt au péché et renaît d’une vie nouvelle.  
C.V. 

Pèlerinage des Pères de Famille 2023 

Les 23 et 24 septembre 2023 

“La grâce ne fait pas disparaître la nature mais l'achève”  

L'équipe du PPF est déjà à pied d'œuvre pour l'organisation de ce 
31ème pèlerinage. 
 

Nous vous proposons cette année de (re)découvrir Saint Thomas 
d'Aquin à l'occasion du 700ème anniversaire sa canonisation. 
 

Il y aura cette année un nouvel itinéraire au départ de Saint 
Etienne du Rouvray jusqu'à l'habituelle arrivée à Saint Martin de 
Boscherville, l'occasion pour les nouveaux comme les habitués 
de nous rejoindre. 
 

Depuis plusieurs années désormais, la fréquentation du PPF con-
naît une augmentation qui réunit près de 100 pèlerins et prêtres. 
Cette année, nous souhaitons encourager l'élan missionnaire en 
incitant chacun à s'interroger sur l'opportunité d'inviter un col-
lègue, un proche, un ami pour marcher avec nous. 
 

Quelques informations pratiques : 
Environ 30km de marche  

Rendez vous le samedi matin aux environs de 7h00  
Fin : après la messe dominicale 

Pique-Nique à prévoir pour le samedi midi 
 

Inscription : 
https://docs.google.com/forms/d/1hw-
aHho9l4zZpoZWADufnh0PHncLNhybl7ZXYIu0gkQ/viewform?
edit_requested=true 

https://5hsm4.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/tPCIH-ZIdfVt9JxckCra4rhy3KlsshboVPwjCnA7pmyUMPGCpFQyRuPDWAgKLiM39fuPnsZEfpMGcrz35y6pti7XxKtnuzvyf0Wg0Ybredwrr8CRnd2pPGpqH-bWP_-1WmvhX2AQkNUnLbIjwQ_UG6jEgsALfo2dGHyxGYKsc_RcGgYEqw6jBm-sht-f3Dj_jYXc2opyIwlx2cgJ9tVlHZ4
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CARNET DE LA PAROISSE 

 BAPTEMES 

2023 
18/02 Martha MICHAUX (St Martin de Boscherville) 
01/04 Loris LE COZ (St Martin de Boscherville) 
08/04 Ruben HIBERT (St Martin de Boscherville) 
15/04 César BONZE (St Martin de Boscherville) 
15/04 Clotilde BUCH (Hénouville) 
23/04 Rafael MOREIRA (St Martin de Boscherville) 
30/04 Martin BOUTROUX (St Martin de Boscherville) 
30/04 Rafael MARTINOT-GOGOL (St M de B) 

30/04 Julia ROYER (St M. de Boscherville) 
07/05 Basile POIRREE (St M de B.) 
07/05 Marceau LE GALL (St M. de B.) 
20/05 Axel FONTAINE (St Martin de Boscherville) 
28/05 Noah PERCHEY (St Martin de Boscherville) 
28/05 Jeanne HELUICQ (St Martin de Boscherville) 
28/05 Loïs EMO (St Martin de Boscherville) 
28/05 Billie BROXOLLE (St Martin de Boscherville) 

2023 
06/02 Arlette FERMENT (Roumare) 
07/02 Jacqueline MARATRAY (Montigny) 
09/02 Gisèle CRAMPON (St Pierre de Varengeville) 
14/02 Michel POULTIER (St Pierre de Varengeville) 
17/02 Éliane CAPELLE (St Martin de Boscherville) 
23/02 Yves-Marie POMART ( St Pierre de Varengeville) 
24/02 Michel LOYNEL (Val de la Haye) 
28/02 Allain DANET (Hénouville) 
14/03 Jacqueline JEANNE (Hénouville) 
17/03 Micheline FOLATRE (Sahurs) 
21/03 Alain DELAFENESTRE (St P. de Varengeville) 
21/03 Yvonne LOUISET (St Martin de Boscherville) 
22/03 Didier MEQUINION (Sahurs) 

24/03 Jean-Louis DUBUC (St Pierre de Var.) 
28/03 Edith MARTIN (Hénouville) 
29/03 Etienne HAVARD (Sahurs) 
31/03 Francis BREARD (Roumare) 
05/04 Michel DELARUE (St Pierre de Manneville) 
14/04 Hubert SAINT (St Martin de Boscherville) 
21/04 Jean-Pierre CLATOT (St Pierre de Varengeville) 
28/04 Huguette BARBEY (St Martin de Boscherville) 
02/05 Laurent VORILHON (La Vaupalière) 
03/05 Cécile AVIGNON (St Martin de Boscherville) 
05/05 Marcelle COUVEY (Val de la Haye) 
10/05 André LEBORGNE (Roumare) 
11/05 Solange AUBÉPIN DE BORDE (St M. Bosch.) 
30/05 Béatrice LAROYE (St Pierre de Manneville) 

 OBSEQUES  

NB : Entre parenthèses, le lieu où s’est déroulée la célébration 

2023 
18/03 Alexis PEGNY et Justine CORIS (St Martin de Boscherville) 
03/06 Adrien LE BLEVEC et Soizic JACQUEMART (Montigny) 

 MARIAGES 
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Ont collaboré à ce numéro :  Abbé Henri DELAVENNE, Sylvie 
DUSANTER, Christine de VILLEQUIER, Guylaine 
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Confirmation et 
1ère communion 

des adultes 

Aumônerie 

Sortie à la cathédrale Vêpres avec  
la communauté  

Saint Patrice 

Commémoration du  
8 mai 1945 

Armada 

Messe des      
Rameaux 



Bon de Soutien 
L’équipe de rédaction a besoin de votre soutien pour continuer la publication de Regards. 
 Soutien : 15 euros (destinataire du journal pendant un an) 
 Bienfaiteur : 23 euros (abonnement + encouragements à l’équipe du journal) 
 

 N’hésitez pas à nous faire part de vos suggestions pour les prochains numéros de Regards : 
 

 Chèque à l’ordre de la paroisse. Merci ! Pensez à renouveler votre abonnement ! 
 

Nom : ____________________________   Prénom : _________________________   Tél. : __________________________ 
 

Adresse : _____________________________________________________________________________________________ 
 

A envoyer ou à remettre au secrétariat de la paroisse : 
11 chaussée Saint-Georges – 76840 SAINT-MARTIN DE BOSCHERVILLE 

Messes du vendredi et messes DOMINICALES  

 Abréviations :         SMB = St-M. de BOSCHERVILLE         VILLAGE = fête patronale 

JUILLET2023 Vendredi 19h Samedi 18h Dimanche 9h30 Dimanche 11h 

1-2             13e dim TO (30 juin) HÉNOUVILLE VAL DE LA HAYE SMB SMB 

7-8-9         14e dim TO MONTIGNY  SMB SMB 

14-15-16   15e dim TO LA VAUPALIERE SAHURS SMB SMB 

21-22-23    16e dim TO HAUTOT sur SEINE  SMB SMB 

28-29-30    17e dim TO    SMB 

 

AOUT 2023 Vendredi 19h Samedi 18h Dimanche 9h30  Dimanche 11h 

4-5-6          18e dim TO    SMB 

11-12-13    19e dim TO    SMB 

Mardi 15 ASSOMPTION  11h  St Martin de Boscherville 

18-19-20    20e dim TO    SMB 

25-26-27    21e dim TO    SMB 

 

SEPTEMBRE 2023 Vendredi 19h Samedi 18h Dimanche 9h30  Dimanche 11h 

 1-2-3        22e dim TO QUEVILLON : inauguration HAUTOT sur SEINE SMB SMB 

 8-9-10      23e dim TO St-P. de VARENGEVILLE St-P. de MANNEVILLE SMB SMB 

15-16-17     24e dim TO VAL de la HAYE  
ROUMARE 

19h Messe de la moisson 
SMB SMB 

22-23-24    25e dim TO MONTIGNY  SMB SMB 

29-30         26e dim TO  HENOUVILLE   

 

OCTOBRE 2023 Vendredi 19h Samedi 18h Dimanche 9h30  Dimanche 11h 

1                26e dim TO   SMB SMB 

6-7-8          27e dim TO  LE PAULU SMB SMB 

13-14-15    28e dim TO SAHURS Profession de foi SMB SMB 

20-21-22    29 dim TO St-P. de MANNEVILLE LA VAUPALIERE SMB SMB 

27-28-29    30e dim TO  QUEVILLON SMB SMB 


